

SOBEGI ▶ Elle gère depuis janvier la plateforme chimique de Lacq

Un pivot de la réindustrialisation



François Virely : « Nous allons valoriser nos atouts, nos points forts, notamment dans la gestion du risque, et notre originalité ».

Depuis le premier janvier 2010, la Sobegi est devenue le gestionnaire de la plate forme chimique de Lacq. Histoire d'un transfert réussi, qui anticipe l'épuisement du gaz prévu pour 2013.

La SOBEGI, crée en 1975, a connu cette année une évolution importante de ses missions de réindustrialisation, en devenant le gestionnaire de la plate-forme chimique de Lacq, depuis le premier janvier 2010.

Déjà actrice sur celle de Mourenx, marquée par les activités de chimie fine, pharma santé, et cosmétique, voici cette société pilote aujourd'hui de l'avenir industriel de Lacq, en devenant propriétaire des installations.

« En juin 2009, le groupe Total a fait une annonce importante en confirmant l'épuisement des ressources du gaz pour 2013. Ne voulant pas laisser une friche, et au regard de notre savoir faire dans le domaine, le groupe nous a confié la reconversion de Lacq, calée sur le même profil que pour Mourenx.

Le transfert a très bien fonctionné » explique le président de la SOBEGI, François Virely.

Pour qu'une réussite de reconversion et de réindustrialisation fonctionne, il faut se doter d'une « stratégie forte et de moyens financiers importants » poursuit le président.

Ainsi, une augmentation du capital a été nécessaire, en laissant entrer le groupe GDF Suez, par la filiale Cofely dans la société SOBEGI, transformée juridiquement en SAS.

« La filiale Cofely est un autre partenaire gestionnaire de plate-forme, spécialisée dans les énergies de services. Le groupe Suez détient désormais 40%, le reste appartenant à Total. Seconde phase, nous nous sommes dotés de moyens de prospection en travaillant avec un cabinet spécialisé, la Région, et des partenaires impliqués dans le développement économique.

Nous allons valoriser nos atouts, nos points forts, notamment dans la gestion du risque, et notre originalité » précise François Virely, qui souligne également la complexité de l'exercice pour faire venir des industriels solides sur cette plate-forme « dans le contexte économique actuel » avant d'ajouter « Il faut bien se garder d'effets d'annonce.

Dans ce domaine d'action, la patience et la persévérance sont de rigueur. Nous avons acquis un panel de compétences pour accueillir une diversification des activités industrielles, exigeantes et pointues.

Les enjeux sont énormes. Nous avons des dossiers ouverts, bien avancés, mais pas encore concrétisés » glisse le président, sachant que l'échéance de 2013 demeure formelle et incontournable.

Sobegi en chiffres

315 emplois en 2010.
Chiffre d'affaires multiplié par 4 en 2010
2009 : 53 personnes recrutées dont une vingtaine de l'entreprise ex Celanèse
2010 : 35 personnes embauchées, tout personnel confondu
Président depuis 2010 : François Virely
Capital : 60% Total et 40% GDF Suez

Plate forme chimique de Mourenx : 9 industriels présents et 600 emplois